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Verbale dell’adunanza n. 6 del giorno 26 giugno 2023 

 
 
Il giorno 26 del mese di giugno 2023 alle ore 15:30 presso la sala del Senato al Palazzo 
Centrale dell’Università, secondo piano, si riunisce il Presidio della Qualità di Ateneo per 
discutere il seguente 
 
 

O.D.G.: 
 

 
1) Comunicazioni 

2) Approvazione verbale della seduta del 22/05/2023  

3) OPIS: valutazione domande aggiuntive (Schede 1-3-7) 

4) Relazione annuale delle attività svolte dal PQA: discussione e approvazione 
 
 
Sono presenti il Presidente prof. Giovanni Cascone e i componenti proff. Adriana Garozzo, 
Angela Roberta Lo Piero, Stefania Panebianco, Gianluca Giustolisi, Antonino Gulino. 
Sono assenti giustificati il prof. Attilio Scuderi e lo studente sig. Andrea Giulla. Sono 
altresì presenti il dott. Pietro Scarlata, coordinatore dell’U.O. Sistema di AQ e 
Accreditamento, con funzioni di segretario verbalizzante, i dott. Ignazio Picerno e Teresa 
Rizzo, componenti dell’U.O. e i dott. Ione Zuccarello e Salvatore Urso della Ripartizione 
Funzioni strategiche e pianificazione integrata. 
 
1) Comunicazioni  
Il Presidente comunica quanto segue: 
 

- In data 13 giugno u.s., si è svolto l’audit del Nucleo di Valutazione con la Governance di 
Ateneo. L’evento ha rappresentato l’occasione per un aggiornamento sulle politiche 
adottate dall’Ateneo in merito all’assicurazione della qualità e sulle azioni avviate a 
seguito delle novità introdotte dal Sistema AVA 3. Agli incontri hanno partecipato a 
rotazione, in qualità di uditori, il Presidente e alcuni componenti il PQA, nonché le 
strutture di supporto amministrativo al Presidio. In quella sede è stata inoltre ribadita 



 

2 
 

l’importanza della condivisione e del continuo confronto tra il  PQA e il NdV. Si rimane 
in attesa di acquisire la relazione del Nucleo relativa alla giornata di audizioni. 

 
- In data data 20 giugno u.s., l’Area della Didattica di Ateneo ha trasmesso il Protocollo 

di  valutazione ricevuto dal PEV ANVUR in seguito alla visita di accreditamento 
iniziale del Corso di Studi LM 41 Medicine and surgery. Dopo una verifica dei requisiti 
fondamentali che garantiscono la qualità dell’attività progettuale per l’istituzione del 
Corso e un’analisi dei punti di forza e dei punti di debolezza, l’ANVUR ha espresso 
parere negativo per l’accreditamento iniziale del corso. L’Ateneo sta provvedendo, nei 
tempi previsti, a trasmettere ad ANVUR le proprie controdeduzioni in merito al parere 
di non accreditamento ricevuto. 
 

- Il Rettore ha invitato per il 7 luglio p.v. il PQA ad un incontro di raccordo sulle attività 
pianificate dal Presidio per l’anno 2023/2024 e di confronto sulle attività programmate 
dall’Ateneo per le quali è opportuno che il PQA sia messo a conoscenza. 

 
Esaurite le comunicazioni si passa alla trattazione dei punti all’ordine del giorno.   
  
2) Approvazione verbale della seduta del 22/05/2023  
In mancanza di richieste di modifica, il verbale si approva all’unanimità. 
 
3) OPIS: valutazione domande aggiuntive (Schede 1-3-7) 
Il Presidente introduce il punto, ricordando ai presenti che le domande aggiuntive oggetto 
della corrente analisi, sono state integrate dall’Ateneo al questionario OPIS nel 2014 per 
ottenere ulteriori informazioni sull’attività didattica svolta. Nei giorni precedenti 
all’incontro odierno, sono stati inviati ai componenti i questionari 1, 3 e 7 con la specifica 
di quelle che, ad oggi, sono domande ulteriori rispetto al questionario ANVUR standard.   
Si apre il dibattito sul tema, con la condivisione delle riflessioni di ognuno dei componenti 
che vengono discusse in maniera collegiale, prestando particolare attenzione sia 
all’attualità ed efficacia delle domande aggiuntive che ad aspetti riguardanti la 
semplificazione della compilazione e la sua incentivazione; in particolare, il questionario 
rivolto ai docenti presenta ancora oggi un numero ridotto di questionari compilati.  
Il PQA, dopo un’ampia discussione, propone quanto segue: 
1) la rimozione delle domande aggiuntive presenti nella parte anagrafica delle schede 1 
(tutti e quattro i sottostanti quesiti) e 3 (soltanto gli ultimi due quesiti) e, precisamente: 
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• Numero medio di studenti che hanno frequentato l’insegnamento    
• Quanto ore dedica/ha dedicato giornalmente allo studio della materia durante il 

periodo delle lezioni? 
• Quante ore di studio, in totale, pensa sono necessarie per superare l’esame 

dell’insegnamento? 
• Quanto tempo impiega per arrivare ogni giorno all’università?   

2) La rimozione delle domande aggiuntive presenti nella parte anagrafica della scheda n.7 
(docenti) e precisamente: 

• Numero medio di studenti che hanno frequentato l’insegnamento: 
-  prima dei 2/3 delle lezioni previste nel piano didattico      
- dopo i  2/3 delle lezioni previste nel piano didattico       

• Può stimare, tra tutti gli studenti che frequentano il suo corso, la quota di quanti 
seguono l’insegnamento nell’anno previsto dal proprio piano di studi?1   

3) il mantenimento – per le schede 1 e 3 – della domanda di riepilogo “è complessivamente 
soddisfatto dell’insegnamento?” (rispettivamente domanda 12 nella scheda n. 1 e domanda 
7 nella scheda n. 3); 
4) la rimozione di tutte le domande aggiuntive attualmente presenti nella scheda n. 7 
riservata ai docenti (domande da 11 a 18 comprese) e inserimento di un box di testo libero 
per eventuali commenti del docente. 

Il Presidente dispone che la presente delibera sul punto, unitamente al parere sulla proposta 
delle linee guida OPIS che sarà discussa nel corso della seduta PQA del mese di luglio 
2023, sul punto vengano trasmesse alla referente OPIS di Ateneo per le opportune 
valutazioni ed eventuali adempimenti consequenziali. 

4) Relazione annuale delle attività svolte dal PQA: discussione e approvazione                
Il Presidente sottopone all’attenzione dei componenti la bozza della relazione  annuale 
delle attività svolte dal Presidio nel periodo luglio 2022 - giugno 2023; tale documento è 
stato preventivamente reso disponibile ai componenti per le opportune valutazioni 
preliminari. Dopo un’accurata disamina della bozza e la richiesta di integrazione di alcune 
modifiche, il testo viene approvato nella sua forma definitiva. Il Presidente ringrazia 
l’ufficio di supporto per  il contributo alla redazione del documento e ne dispone la 

                                                           
1 Si raccomanda altresì alla governance di Ateneo di predisporre, nelle strutture dipartimentali, un sistema di rilevazione delle 
presenze degli studenti frequentanti a fini statistici. 
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pubblicazione sulla pagina web del PQA e la trasmissione al Nucleo di Valutazione, agli  
organi di governo di Ateneo e alle strutture dipartimentali. 

Esauriti tutti i punti all’O.D.G. trattati, approvati all’unanimità, il Presidente dichiara chiusi 
i lavori alle ore 18:00 ringraziando i presenti e aggiornando i lavori alla prossima seduta 
che avrà luogo il 17 luglio 2023. 
 
 
          Il Presidente            Il Segretario 
       Prof. G. Cascone               Dott. Pietro Scarlata  


